
SEDUTA DEL COMITATO DI INDIRIZZO DELLA RISERVA NATURALE REGIONALE 
SENTINA DEL 23/11/2023 

O.D.G:
1) Infopoint Aula Didattica- nuove procedure per la sua realizzazione;
2) Erosione costiera – prossima definizione accordi di progetto con Regione Marche;
3) CEA -chiusura progetto 2022/2023;
4)  Riavvio attività di monitoraggio faunistico- accordo implementato dalla collaborazione con il 
progetto Life ProEmys ;
5)  Attività  di  incontro  e  concertazione  con  proprietà  terreni  agricoli  per  miglioramento  del 
paesaggio;
6)  Concrete prospettive di approvazione del bando CNR su interventi di misure di conservazione 
SIC a mare in Riserva Sentina;
7) Varie ed eventuali.

In data 23/11/2023, alle ore 18.00, presso la sede Comunale di Viale De Gasperi, convocata dal 
Presidente Claudio Voltattorni, si svolge la 2 ^ riunione dell’anno 2023 in seconda sessione del 
Comitato di Indirizzo.

Sono presenti per il Comitato di Indirizzo:
1. Claudio Voltattorni- Presidente nominato dal Comune di San Benedetto del Tronto
2. Andrea Assenti - componente delegato dall’Assessore regionale;
3. Simone De Vecchis – componente delegato dalla Provincia di Ascoli Piceno
4. Pasqualino Ruggieri- componente nominato dal Comune di San Benedetto del Tronto

Risultano assenti:
1) Luca Cappelli - componente delegato dal Comune di Ascoli Piceno;

Risultano altresì presenti:
Antonio Capriotti Assessore Politiche Ambientali
Sabrina Merli Consigliere Comunale
Sergio Trevisani Funzionario Servizio Qualità dell’ambiente e Transizione Ecologica

Assiste con funzioni di segreteria  e supporto amministrativo la dipendente Lucia Voltattorni.

Il Presidente,  constatata la presenza del  numero legale, dichiara aperta  la seduta per la 
trattazione dell’odg seguente

1) Infopoint Aula Didattica – nuove procedure per la sua realizzazione.



Trevisani preliminarmente informa che la Regione Marche ha accolto la richiesta di proroga per la 
rendicontazione finale dei lavori al 31 ottobre 2024. La richiesta si era resa necessaria a seguito 
della lettera pervenuta dalla Regione in cui si chiedeva l’immediata rendicontazione attestante la 
conclusione dei lavori  delle schede di investimento annualità 2013 e 2014, inerenti  entrambe il 
restauro di un “annesso” dell’edificio Torre sul Porto e la realizzazione dell’aula didattica – info 
point.
Alla  luce  di  quanto  sopra,  il  nuovo  cronoprogramma  delle  attività  prevede  la  chiusura  della 
transazione con la Ditta appaltatrice dei lavori e l’avvio degli stessi con la nuova affidataria tra 
gennaio e febbraio 2024.
Aggiunge altresì che l’opera comporterà una maggiore spesa rispetto a quella stanziata a suo tempo 
dalla Regione per via del lungo lasso di tempo intercorso dalla data del finanziamento e che per far 
fronte a questo si provvederà mediante i fondi di investimento regionale stanziati per il 2022.
Il Comitato prende atto ed approva.  

2) Erosione costiera – prossima definizione accordi di progetto con Regione Marche.
Andrea Assenti dà notizia dell’approvazione in Giunta Regionale dell’accordo di programma. Si 
tratta ora di procedere all’approvazione da parte dell’Ente gestore della convenzione accordo e a 
determinare le varie fasi della procedura amministrativa.
Viene ricordato al Comitato che l’opera sarà realizzata con barriere soffolte, così come previsto 
dagli  studi  effettuati  a  suo  tempo  dall’ISPRA,  e  che  la  protezione  dell’intero  tratto  andrà 
verosimilmente  realizzata  per  stralci.  In  considerazione  del  finanziamento  concesso,  infatti, 
difficilmente ci si potranno pagare tutte le spese di studio e realizzazione, per cui sarà richiesto uno 
studio preliminare in cui si verifichino le conseguenze della segmentazione realizzativa, in modo da 
evitare danni ulteriori e contemporaneamente riuscire ad accedere a nuove tranche di finanziamento 
messe a disposizione dalla Regione.
Il Comitato condivide ed approva.

3) CEA – chiusura progetto 2022/2023.
Su relazione di Sergio Trevisani , il Presidente dà notizia della chiusura del progetto per l’anno 
2022/23, con contributo regionale, destinato al Centro Eucazione Ambientale della Riserva Sentina 
“Torre sul Porto”. Il progetto dal titolo “Il Geocaching Piceno 2.0” è stato avviato partecipando ad 
un bando regionale per  i  CEA insieme ad altri  soggetti  partner  CEA del  territorio,  quindi  una 
partecipazione collettiva in  cui la Riserva Sentina è stata soggetto capofila.  
Il Comitato condivide ed approva.

4) Riavvio attività di monitoraggio faunistico – accordo implementato dalla collaborazione 
con il progetto Life ProEmys.
Il Presidente riferisce che saranno riattivate a partire da quest’anno le attività con durata triennale 
di  monitoraggio  faunistico  previste  dalla  Direttiva  Habitat  Europea  sugli  ambienti  protetti  con 
l’obiettivo di monitorare le specie protette di pregio conservazionistico quali il rospo smeraldino, la 
tartaruga Emys, i chirotteri e le varie specie di avifauna protetta. 
Lo scopo è di preservare la biodiversità della Riserva Sentina.
Il  Comitato  condivide  ed  approva  all’unanimità  il  proseguimento  delle  attività  di 
monitoraggio scientifico faunistico nell’area.

5) Attività di incontro e concertazione con proprietà terreni agricoli per miglioramento del 
paesaggio.
Si prende atto che la proposta di avviare un tavolo tecnico per la  gestione sostenibile e innovativa 
dei terreni agricoli di proprietà del Comune di Ascoli Piceno non è stata recepita  in termini di 
accordo da parte del Comune di Ascoli  così come auspicato dal Comitato  e discusso in molte  
riunioni dello stesso e così come anche previsto dal Piano Quadriennale della Riserva Sentina.



Andrea Assenti propone,  affinché il  Comune di  Ascoli  sia  coinvolto in  questa  problematica,  di 
inserirla  nell’ambito  di  una  trattativa  più  ampia  che  coinvolga  altre  questioni  di  rilevanza 
economica pendenti tra i due comuni.
Il Comitato condivide ed approva all’unanimità la proposta e dà mandato al Presidente ed 
agli Uffici competenti  di esplorare la possibilità di un avvio di trattativa in tal senso  con il 
Comune di Ascoli.

6)  Concrete  prospettive  di  approvazione  del  bando  CNR  su  interventi  di  misure  di  
conservazione SIC a mare in Riserva Sentina.
Trevisani comunica che il Comune di San Benedetto del Tronto si è classificato al 15° posto della 
graduatoria  su  85  domande  pervenute  al  bando  emanato  dal  CNR Consiglio  Nazionale  Delle 
Ricerche per progetti  finalizzati  alla conservazione della  biodiversità  nelle  aree protette  con un 
finanziamento ottenuto di Euro 92.250,00 su un budget complessivo di Euro 143.850,00.
Il titolo del progetto è “Blu Sentina: monitoraggio e conservazione della biodiversità marina” e sarà  
rivolto alla porzione a mare del SIC della Riserva Sentina di recente istituzione con l’obiettivo di  
migliorare la conservazione delle specie di interesse conservazionistico attraverso regolamenti e 
interventi diretti su habitat e specie.
Saranno coinvolti  gli  operatori  della  piccola pesca e delle  comunità  locali  oltre ad un’opera di 
divulgazione nelle scuole.
Il Comitato prende atto ed approva.  

7) Varie ed eventuali
Trevisani comunica la prossima uscita di un  Bando Regionale con il Consorzio di Bonifica ed il 
Ciip  a  cui  potrebbe  partecipare  il  Comune  di  San  Benedetto  del  Tronto  con  un  progetto  di 
miglioramento del sistema di alimentazione delle canalette idrauliche in Riserva Sentina al fine di 
realizzare  un sistema di scorrimento dell’acqua senza canali artificiali in un ambiente totalmente 
rinaturalizzato. Si tratta di unì ottima opportunità per tutta l’area.
Il Comitato condivide ed approva, rimane in attesa dei prossimi aggiornamenti sull’uscita del 
bando.
Il  Presidente pone all’attenzione del  Comitato l’eventuale  proseguimento della  convenzione dei 
servizi di vigilanza ambientale con il Gruppo GEV della Provincia di AP, gruppo costituitosi su 
Regolamento Regionale e dotato di potere sanzionatorio, scaduta a luglio 2023.
Il Presidente, ravvisata la necessità di meglio valutare l’opportunità di un nuovo affidamento che 
prevede anche un rimborso spese per i volontari di Euro 1.300,00 circa all’anno, anche sulla base 
delle  informazioni  acquisite  verbalmente,  ritiene  opportuno  rinviare  la  trattazione  per  poter 
visionare e relazionare al Comitato la documentazione sull’argomento.
Il Comitato approva il rinvio dell’argomento al prossimo Comitato.

Letto, approvato e sottoscritto

Lucia Voltattorni

         Il Presidente 
                                                                                                   Claudio Voltattorni

                                                                                                      


